dépenses, et cette situation se perpétuera tant que le développement économique ne prendra pas un plus grand essor.

Associations esquimaudes

Au cours de ces dernières années, on a assisté à la formation de plusieurs associations visant à promouvoir les intérêts particuliers des Inuit. Ces groupements sont financés par le gouvernement fédéral depuis 1971. Les plus connus sont Inuit Tapirisat du Canada (I.T.C.), l'organisme national esquimau, le Comité des droits des autochtones (C.D.A.), qui oeuvre surtout dans l'ouest de l'Arctique, l'Association Inuit du Nouveau-Québec (A.I.N.Q.) et l'Association Inuit du Labrador (A.I.L.). Toutes ces associations prônent la conservation et la préservation de la culture et des traditions des Inuit, l'amélioration de leur statut social, la protection des droits et défense des plaintes des autochtones concernant les eaux et les terres qu'ils ont toujours utilisées. Les associations d'autochtones ont entrepris de nombreuses activités concernant les revendications territoriales, la langue inuit, les lois, l'éducation et la gestion du gibier.

Développement culturel

La préservation de la culture inuit constitue l'un des objectifs fondamentaux des associations esquimaudes qui, à cette fin, invitent les artistes, les artisans et les écrivains autochtones à se faire connaître à l'échelle nationale et internationale et à prendre une part active à la conservation et à la promotion du mode de vie particulier des Inuit. Il s'agit de créer une littérature inuit et d'encourager l'activité des autochtones dans le domaine des arts d'interprétation.

Depuis 1970, le gouvernement fédéral a apporté son soutien à ces principes par la voie d'expositions canadiennes et internationales, ainsi que d'un programme d'information et de conférences. Ces activités, qui reflètent un intérêt croissant pour les arts, ont rapporté trois millions de dollars aux Inuit en 1974.

La même année, un contrat a été signé entre le gouvernement fédéral et l'association *Inuit Tapirisat du Canada* en vue d'inventer un système graphique commun aux langues inuit. Certains Esquimaux, à titre collectif ou individuel, reçoivent régulièrement des subventions destinées à promouvoir toute une variété d'initiatives culturelles: programmes d'édition, de voyages et d'échanges etc...

Depuis 1969-1970, un certain nombre d'écrivains inuit ont reçu une aide financière pour la publication de leurs oeuvres, et certaines collectivités de l'Arctique ont été encouragées à publier des jour-